

## 2. 議会への意見・要望等

- ① 市議会は行政のお目付け役と思います。館山市の広報紙「だん暖たてやま」や「議会だより」に、館山市が抱える「少子高齢化」「若者の雇用対策」等の課題に対する取り組みをしっかりと示してもらいたい。行政をしっかりと監視してもらいたい。
- ② 議会報告会の実施要領の目的には、議会が審議や決定過程の説明責任を果たすとうたっていますが、先程の安保法制の質問に対しても、こういう場で説明責任をきちんと果たすべきではないでしょうか。請願者として、委員会で発言をさせてもらえなかったことも不満に思います。
- ③ 政治倫理条例の策定に取り組んでいるのは評価しますが、この問題は市民にも意識改革が必要であるのではないのでしょうか。祭礼等の寄附は公職選挙法に触れるものであり、市民側も受け取らないことを徹底することも必要ではないのでしょうか。
- ④ 青木繁《海の幸》保存会ですが、来年全国公開を行ないます。議会としても協力をお願いしたい。
- ⑤ 館山市民が他の自治体へふるさと納税をすることによって、館山市の税収が減る部分もあるはずで、議会としてその辺がどれくらいあるのか把握してもらいたい。
- ⑥ 議会報告会の告知は、直近の広報誌だけでなく、3か月前ぐらいから毎回掲載をしてPRしたほうがよいと思います。
- ⑦ この議会報告会も2回くらいやって欲しいと思います。富崎小というスペースもあります。
- ⑧ 議場の場所がわかりづらいので、議会だよりに「議場の位置」を明記してほしいと要望します。
- ⑨ 議会報告会の運営等について
  - 1 一方的な発表だけでは理解できないので、内容についてのレジュメを配布していただきたいと思います。
  - 2 事前質問があったと思いますが、これについても質問の要旨とその回答を参加者に配布していただきたいと思います。
  - 3 議会報告会は市長の行うタウンミーティングとは異なります。形式的になりがちですが、議員と市民が親しみをもって意見交換できる場にしていただきたいと思います。